

Un mes, 1'25 ptas. en toda España
Estranjero, 2'50 ptas.

PALMA DE MALLORCA, MIÉRCOLES 4 DE JULIO DE 1917.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 22. Teléfono n.º 6



Helados Concentrados

Preparación fácil e instantánea, pues permite preparar en cinco minutos los más delicados

Sorbetes o Mantecados

Fresa, Melocotón, Albaricoque, Piña, Grosella, Vainilla, Canela, Almendra, Coco, Avelana, Chocolate, etc., etc.

De venta: Antigua Casa Llofrú

LA ÚLTIMA HORA EN MADRID

RETALES

Los liberales reuelven.—Opera nueva y teatro nuevo.—La censura.—Hace calor...

Muevo apasionadamente la atención, estos días a más de la situación política nada tranquila, el pleito de los liberales. Es un partido, que se derrumbó? Es que España se resaca, en un movimiento, de franco y potente resurgimiento?

No sé... Pero lo que se ve, bien palpable, es que, las huestes liberales, innumerables andan desahuciadas, y un tanto a la greña. Incondicionales del conde de Romanones, aun quedan, no pocos. Otros, numerosos y de valía, agréganse en torno del marqués de Alhucemas. Y aún, haylos, que pugnan por levantar bandera, con programa político definido, y sucesores de D. Santiago Alba, como asidido.

No vamos a inquirir, buscando los orígenes de este enredo político. Nada, en ello nos va ni nos viene. Lamontamos si, el triste espectáculo que nos ofrece la política hoy en día, pero nada más.

Informadores escuetos, de cuando en cuando en Madrid, hemos ya dicho, no poco, con lo que apuntado queda.

Madrid cuenta con un nuevo teatro más. El Odeón. Este colosal modelo de construcciones está muy artísticamente decorado y reúne un buen confort y lujo. Empero, parécenos un tanto exagerados, los juicios y diritambos, con que no pocos críticos han saludado la inauguración de este teatro.

Desir, que es uno de los mejores del mundo, es decir un equívoco. Quien tal diga, es que no ha visto ni en fotografía los principales teatros del extranjero. La verdad ante todo.

Por primera vez, en España, oímos la estupenda ópera *Luisa*. Esta obra, diácono, que es el mejor ensayo de Gustavo Charpentier. Es cetero. La música delicadísima es un acierto, de sentimentalismo.

El asunto, es la embriagadora fascinación que produce, la *villa lumide*. Luisa, modistilla, es enamorada de un artista pintor. Oposición por parte de los padres de ella, y deseos curiosos, de ver a París en fiestas, surgen en la muchacha, la idea de la fuga...

Ya en París, en plena orgía, aparecen en el tercer acto. Iniciase con un aria estupenda de la Vix, que es la protagonista. Sigue un dúo, inspirado, melódico; y continúa, con unos diálogos espléndidos, de rica entonación y profundamente sentidos.

La decoración escénica obra del notable escenógrafo Amado Fernández, representa Montmartre. Allí en el fondo, a lo lejos se ve la ciudad, fantásticamente iluminada, envuelta por esa tenue obscuridad nocturna.

El cuarto acto es de más fuerza dramática. El padre enfermo, trata de retener a su hija, que ha vuelto a instancias de la madre. Ella quiere marcharse a todo trance el padre malidico a París...

La obra es interesante. Gustó por su modernismo. Mignon y Manón, ya sercicos, están muy gastados. La música, tiene reminiscencias wagnerianas, estuvo bastante mal ejecutada. La *Genoveva Vix*, era exótica aguilina. Parisense trufó ciamorosamente. Lo demás... discretos.

La censura sigue torva actuando en la prensa. Varios periódicos nutrieron muy rigurosamente las consecuencias de esta malhadada situación y algún compañero véase envuelto en las redes de la justicia. Enemigos de España procuraban crear situaciones peligrosas e inequívocas. El gobierno sedante del señor Dato, bien ha hecho con tomar tales medidas y dar el traste con las maniobras de los eternos perturbadores. Alabamos en todo al Gobierno.

Bien está esta determinación si luego ha de llevarnos a días venturosos y felices, de una ambrosía duradera y formal...

Hace calor... corren vientos de inquietud paz. Las verbenas ahitas de

gentío ya nos dieron la primera víctima: una mujer estrangulada.

Selon llenos los trenes hacia las playas nórdicas y pueblecillos serranos...

El Gobierno susioso va solucionando presto las algaradas y problemas políticos.

Lector, confíemnos en él y en Dios... Esto es cuanto acontece en este Madrid de mis pecados; que a la próxima orfónica todo sea venturas.

Aquí es acabada ésta.
«Perdonad, sus muchas faltas...»
Enosser.

Madrid—junio—1917.

Notas políticas

El pleito de los liberales

El resumen de los personajes liberales adheridos a la jefatura del marqués de Alhucemas anubaba anoche 178 senadores y diputados.

El conde de Romanones, que ha pasado algunos días en el campo, regresó ayer tarde, manifestando que de ahora en adelante las jefaturas de los partidos no pueden basarse en nada personal, sino en algo más trascendental, como lo reclaman las exigencias de los tiempos.

El viaje de Royo Villanova

El «Heraldo» publica un artículo preguntando por qué no ha ido el señor Royo Villanova a Barcelona.

El clausuro de la Escuela de Funcionarios de la ciudad condal — dice el «Heraldo»,—invitó al Sr. Royo a que diera una conferencia para inaugurar la llamada Semana Municipal.

La intelectualidad barcelonesa acogió complacida la invitación, considerando como un honor la visita del ilustre catedrático.

La prensa, asimismo, demostró interés por la llegada del Sr. Royo, diciendo que desaharía equívocos y daría lugar a diálogos que borrarían las distancias.

Frente a estas manifestaciones, publicó un artículo ineficaz un periódico catalanista.

Y aquí reproduce el «Heraldo» las groserías de un papel catalanista, y añade por su cuenta:

«No queremos obligarlo, pero la suspensión del viaje obliaga a explicar la razón.»

La razón es que los mismos que invitaron indicaron la conveniencia de suspender el viaje, y que el gobernador dijo que en el caso de que fuera el señor Royo se vería obligado a suspender la Semana Municipal.

Y termina diciendo:

«No sería pertinente que el señor Cembó y sus colegas diesen sendas conferencias en las Asociaciones catalanas explicando cómo se recibe en Madrid hasta a aquellos que maltratan a Cataluña?»

La opinión sensata esperaba a Royo y Villanova para hacerle un recibimiento cordi y respetuoso o como corresponde a sus sentimientos, y en este sentido está recibiendo el ilustre maestro un Derecho muchas cartas y telegramas de Barcelona.

En todas las comunicaciones se lamenta la suspensión del viaje del señor Royo a Barcelona:

Algunos de los telegramas son muy expresivos y niegan la nacionalidad catalana a quienes no saben guardar los respetos debidos a un forastero.

de duda que así lo han reconocido tanto Venizelos mismo como las potencias que lo sostienen. Si así no fuera, no hubieran ocupado Atenas y todo el país con fuerzas de la Entente, ni tampoco habrían internado en el Peloponeso la mayor parte del ejército griego. La política de Venizelos, tanto interior como exterior, es por completo opuesta a mis convicciones, y éstas están de acuerdo, y lo han estado siempre, con la política del rey, o sea la estricta neutralidad y la conservación de la independencia y el constante sometimiento económico del país, principios que siempre fueron los de la Corona sostenida por el castigo del pueblo. Venizelos ha quebrantado estos principios atentando abiertamente contra los intereses del pueblo griego y esta es la causa de no poder seguir en mi puesto.

Theotokys dijo que la neutralidad observada por el rey Constantino no fué de ninguna modo una infracción de las cláusulas del convenio con Serbia, toda vez que fueron consultados embaixadores políticos griegos y el Estado Mayor que mejor que nadie conocía los tratados militares por ser él quien lo utilizó, resultando quedados lo compatible el modo de ver del rey Constantino.

Discrepó únicamente Venizelos, invitando más tarde, por propia iniciativa y en contra de la Constitución, cuando el rey se encontraba enfermo, a los aliados a desembarcar en Salónica y, a raíz de esto, el rey disolvió el gabinete Venizelos.

Respecto a la dimisión del embajador Theotokys, la *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* dice:

«El embajador ha demostrado ser un verdadero carácter, varonil y sin coero.»

La energía con que defendió el punto de vista griego, no podía sino aumentar el prestigio de que gozaba. Es un fiel servidor de su patria y de su rey y en estos sentimientos basó siempre su actitud.

Según la *Vossische Zeitung* se está construyendo cerca de Marsella un campamento de concentración para los voluntarios griegos realistas que serán enviados en gran número por Venizelos y Jonnart.

Las subsistencias

La exportación de la patata

Estos días hemos oído comentar duramente el acuerdo de la Junta de subsistencias, autorizando la exportación de 100 toneladas de patata de esta isla.

Ha extrañado el tal acuerdo por el hecho de que Mallorca no es un país productor de la patata, en el sentido de la palabra. Cataluña, Alicante y Valencia son países productores, pues sus cosechas les permiten satisfacer el consumo propio de todo el año, con excedentes y poder exportar una cantidad muy considerable a provincias y extranjero.

Mallorca, obtiene sólo una limitada cosecha de patata en La Puebla y Campos; cosecha que cuando es de buenos rendimientos, permite satisfacer el consumo de la isla, durante unos tres meses, junio, julio y agosto, y luego tienen que venir las importaciones de Barcelona y Valencia, que las constituyen esos grandes montones de sacos de patata, que todos hemos visto sobre el muelle desahuciados de los vapores de Barcelona, así que va iniciándose el mes de septiembre.

Las patatas de La Puebla, de nuestra cosecha, hoy las paga el público a razón de dos kilos un real o sea a medio real kilo, esto es, casi unos ocho céntimos de peseta menos que el precio de las, que la Junta de Subsistencias, sin tener en cuenta las circunstancias, todavía mantiene a 0'20 céntimos, kilo cuando tal vez pudiera bajar hoy a razón de 0'10 céntimos. (El precio actual de medio real kilo demuestra el acierto.)

Pues bien al autorizar la exportación, se acorta el período citado, relativo a que la patata de nuestra cosecha pueda surtir las necesidades de la isla y de consiguiente se resta al público la gran ventaja de precio de que disfruta hoy, puesto que entonces más pronto, tendrá que echarse a mano de la patata del continente, por ejemplo de Cataluña, que cuando es barata, su precio no suele ser menor en Palma, de pesetas 15, la clase *buñy* y 16'50 la *bolada* y sobre otras bases seguramente se estableció la tasa de 0'20 céntimos kilo el año último.

Y no sólo experimentáramos los resultados de esa autorización, en plazo más o menos lejano; puesto que, si esa exportación tuviera que ser real y efectiva, lo que no creemos, porque Francia tiene hoy ya su cosecha propia de que disponer; en muy pocos días y así que se iniciaran los primeros embarques, se experimentarían merceda alza sobre el precio actual.

La clase menesterosa dentro de la difícilísima situación que atraviesa, tiene actualmente una alenuante en su favor de mucha importancia, cual es el precio reducido de la patata, pues con ésta, a medio real kilo, la cebolla a 0'10 céntimos kilo también y el tomate a 0'10 céntimos la libra, y con adición de algunas habichuelas verdes, se pre-

para un ocido económico, que por lo menos, como dicen muchos, les permite no pasar hambre, aunque sea engañando al estómago o ir capeando las circunstancias.

No es lo mismo, tener que pagar 0'25 céntimos por dos kilos de patatas, que tener que pagar 0'40 céntimos o dos reales... porque entonces, ni hasta engañar el estómago como dicen, se podrá conseguir.

De consiguiente resultando evidentemente probado, que nuestra cosecha de patata no alcanza ni de mucho para satisfacer las necesidades de la isla, entendemos también que no procede autorizar la salida ni de un sólo kilo.

El señor Gobernador, pues, muy dispuesto al parecer, a favorecer todo cuanto tenga relación con el necesitado y en general con el importante problema de las subsistencias, debe procurar que puedan mantenerse por mucho tiempo los actuales precios para la patata (dificultando una exportación por las razones dichas), cebolla y tomates y si hiciera el milagro de poder abaratar el precio del aceite hoy por las nubes, entonces tenga la completa seguridad de que a la clase menesterosa le hubiera resultado casi la mitad del hoy pavoroso problema de la vida.

AL BEATO RAMÓN LULL

En la iglesia de San Francisco de Asís se celebró ayer, al anoche, luciferna procesión dedicada al Beato Ramón Lull. Fué digno remate a los solemnes actos que han tenido lugar durante los ocho días últimos en aquel templo, en honor del santo mallorquín.

Abrió marcha en la procesión la guardia municipal montada, yendo después la banda de tambores del Ayuntamiento.

Según la Hermandad de San Francisco con sus penitencias; el Circolo de Obreros Católicos de Palma presidido por el señor Miralles; la Venerable Orden Tercera de San Francisco; la Juventud Seráfica presidida por el señor Jiménez.

Interesada iba la Banda Municipal dirigida por don Miguel Serra.

Seguía luego la Asociación Normativa Lullana, la Cofradía de San Francisco, la Venerable Orden Tercera de Inca.

Después la imagen del Beato Ramón Lull a la que daban guardia de honor los exploradores palmesanos.

Iban a continuación colegios de la Sapiencia y Seminaristas, una comisión de la Real Academia de Medicina y del Colegio Médico formada por don Tomás Darder, don Juan Valenzuela, don Antonio Mayol, don José Sureda Massanet y don José Mir Mir; una representación de la «Arguesología Lullana» formada por don Pedro Sampol, don Juan Aguiló, don Mateo Jaume, don Pedro A. Bauzá, don Mateo Palmer, don Jerónimo Castañó, don Gabriel Llabrés, don Antonio Pol, don Elviro Sans, don Jaime Ribas, don Guillermo Reynés, don Rafael Issi y don Pedro A. Sancho; escolares y Profesorado del Seminario presidido por el Rector D. Bartolomé Pascual.

Seguían los Maestros de Valencia D. Fausto Gual de Villalonga, D. Fernando, D. Francisco y D. Mariano Truyols, D. Pedro Rosiñol de Zgranada, D. Pedro Gual Gual, Joaquín Gual de Torrella y el marqués del Palmer; el de Sevilla Sr. conde de Ayazman; e de Zaragoza D. José Ramis de Ayreñor. Los Caballeros de Calatrava Sr. marqués de la Torre y el de la Orden Militar de Alcántara D. Rafael Márquez. Este vestía uniforme de oficial de Artillería.

Después la Comunidad de San Francisco y la Sagrada Custodia presidida por los señores conde de Perals, Dezañar (D. J.) Moragues (D. A.) Villalonga (D. N.) Morell, Oieza y Dalmato.

Daba guardia de honor al Santísimo la escuadra de gastadores del Regimiento Infantería de Palma...

La presidencia religiosa la formaban el Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca acompañado de los canónigos Sres. don Buenaventura Barceló y D. Gabriel Llobart.

Iban después de la Custodia los canónigos D. Miguel Costa Llobera y D. Nadal Garau y los Rvdo. D. Antonio Canals y D. Francisco Esteve.

Presidía la procesión una comisión del Ayuntamiento presidida a la vez por el Gobernador civil D. Javier Millán. La comisión municipal la formaban el Alcalde Sr. Suan, el teniente de Alcalde Sr. Bibiloni y los concejales Sres. Llompart, Carró, Barceló, Barrera, Oliver, Salom, Planas, Carbonell, Aguiló (D. J.) y Solá.

Cerraba marcha una sección del Regimiento Infantería de Palma con banda de músicos.

GALERA Y JARDINERA

Cast nuevos, se desean vender. Informis, Restaurant des Ropía.

¡una paella sin pollo!

El mejor y más barato de los alimentos son los rios ARROCES a base de CARNES, AVES y MARISCOS.

POR TELEGRAFO

La Política

Conferencia Madrid 3 (9 n.)

El señor Andrade visitó al señor Dato. Conferenciaron sobre asuntos de Instrucción pública.

De viaje

Esta noche marcha a Londres el señor Marqués de Viana.

Comentarios sobre un decreto

Ha sido acogido con satisfacción el decreto organizando el cuarto militar del Rey.

El señor conde de Romanones decía a varios amigos que tal medida ensañase en extremo al señor Dato. Los amigos de éste han dicho que el decreto constituye un rotundo montón a las noticias que habían circulado atribuyendo al monarca determinadas iniciativas del Gobierno.

La jefatura del partido liberal

Comida al Sr. Alba Madrid 3 (9 n.)

En breve obsequiarán con una comida íntima al señor Alba los senadores y diputados que le han enviado su adhesión para la jefatura del Sr. García Prieto.

Según las adhesiones

El Sr. Villanueva estudió hablar del pleito liberal.

Han seguido hoy algunos senadores y diputados firmando la carta de adhesión a la jefatura del señor García Prieto.

El senador Lemprun

El senador Lemprun ha dirigido una carta al señor Villanueva lamentando que en estos momentos se piense en la elección de jefe.

Cuestión resuelta

Se ha resuelto mediante un acta satisfactoriamente la cuestión pendiente entre el duque de Almodóvar del Río y el diputado romanista señor Irujo.

La guerra europea

Situación grave en China Madrid 3 (9 n.)

Pekín—Noticias de China dicen que la situación es grave. Se organizan rápidamente los partidos de oposición.

Frecuentes huelgas en Alemania Zurich—Noticias de Alemania dicen que se producen frecuentes huelgas en importantes fábricas por escasez de alimentación.

El Gobierno ha adoptado medidas para la requisita de alimentos.

Potenciales ofensiva rusa

Petrogrado.—Continúa fuertemente la potencial ofensiva rusa. Los fortísimos ataques se extienden en dirección a Tarnopol y Lemberg en un frente de más de 60 kilómetros.

Recibimiento a un batallón yanqui

París—A las siete de la mañana llegó un batallón yanqui siendo objeto de un entusiasta recibimiento.

Lo componen 745 soldados y 27 oficiales y el Estado Mayor, entre ellos el coronel Wilkins y el general Pershing.

Le recibieron el ministro de la Guerra, el Gobernador de París y los generales y coronales que se encuentran en esta ciudad.

Desde Barcelona

España—dice uno de los diarios—nos demuestra que su neutralidad no es disfrazada de vasallaje, sino que es decorosa, fuerte e independiente.

Desde Barcelona

La reunión de los parlamentarios catalanes Barcelona 4 (3 m.)

Interrogado el Gobernador sobre la reunión de parlamentarios catalanes convocada por los regionalistas, dijo que cree que a ella asistirán también los parlamentarios ministeriales.

«La Tribuna» ha interrogado sobre dicho acto a varios diputados y senadores.

El Sr. Ginor de los Ríos se mostró muy reservado hasta que no haya hablado el Sr. Lerroux.

El Sr. Maciá se mostró pesimista sobre la eficaia del Parlamento. Añadió que la representación de los parlamentarios catalanes es la única que tiene una fuerza de que se carece en el resto de España porque es hija de un sufragio universal depurado.

Cree que si la Asamblea se limita a hacer un manifiesto y retirarse todos a sus casas hará un papel ridículo.

El Sr. Rodés se ha mostrado conforme con la Asamblea y entiende que el primer asunto a debatir es la inmediata apertura del Parlamento.

El Sr. Abadal, firme de la convocatoria opina lo mismo. Cree que no es lícito que ante la actual crisis prescinda el ministerio del Parlamento y obre por sí sólo.

El Sr. Ventosa y Calvell dice que para evitar que la actual desorientación política conduzca a la anarquía, la asamblea tendrá la debida eficaia y se dará el contraste de que mientras liberales y conservadores exteriorizan su descomposición, los catalanes se reúnen para deliberar sobre los gravísimos problemas planteados.

Tranquilidad—Preocupaciones

Reina tranquilidad en toda la provincia, habiendo entrado al trabajo todos los obreros que no están en huelga.

No obstante, continuaron ayer las preocupaciones adoptadas por las autoridades en vista de los rumores de huelga general.

La Tercera Semana Municipal

Con asistencia de gran número de asambleístas se celebró ayer la segunda sesión de la Semana Municipal.

El Director de la Escuela de Funcionarios, D. Isidro Lloret desarrolla una conferencia sobre «Los recursos de alzada en vía gubernativa» relacionando el tema con la cuestión de la autonomía municipal.

Hoy dará una conferencia sobre Hacienda local el catedrático y técnico del ministerio de Hacienda don Antonio Flores de Lemus.

Choque de trenes en Marsá

Al entrar en aguja en la estación de Marsá el rápido de Barcelona a Madrid chocó con una máquina que efectuaba maniobras, destruyéndola.

Resultaron con desperfectos varios vagones y con heridas leves algunos pasajeros.

El servicio se hizo con trasbordo y con tres horas de retraso.

Actriz lestonia

Anoche en el teatro Novedades, durante la representación de la obra «La adúltera penitente» al salir a escena la primera actriz Catalina Bárrens, tuvo la desgracia de que le cayera sobre la cabeza una pieza desprendida de un reflector eléctrico, causándole una herida de profundid reservada.

La representación se suspendió cuando faltaba aun un acto para terminar, retirándose el público muy impresionado.

Aviadores catalanes

En la Escuela de Aviación que dirige el señor Hadilla han terminado felizmente sus prácticas, obteniendo el título de aviador, dos conocidos deportistas catalanes, el señor Bertran y el rector deportivo de *El Diluvio* señor Canudas.—Oliver.

Banquete al periodista Sr. Falco y Gari Barcelona 4 (5 m.)

Los redactores de *El Noticiero Universal*, obsequiaron con un banquete a su compañero don José Falco y Gari, con motivo de haber terminado brillantemente la carrera de Abogado.

El carácter íntimo de la fiesta impidió que asistieran muchos que habían mostrado deseos de adherirse.

Soledad atendida

Se accede por la superioridad a que don Pedro Bonet de los Herreros, figure como excedente en el escalón de catedráticos de Institutos, sin derecho a más haber que el correspondiente a la cátedra que desempeña.

PERDIDA

El día de San Pedro se extravió un alfiler de oro con perlas y esmeraldas. Se gratificará su devolución en el Centro de Anuncios.

INFORMACION

Mahón, base naval

Uno de estos últimos días, La Liga Marítima celebró sesión presidida por el Sr. Sánchez Toca.

Entre otros acuerdos se tomó el de estimular la habitación de la base naval de Mahón; e insistir acerca del Gobierno para que las Escuelas de Náutica tengan la dotación necesaria en el presupuesto de Instrucción pública.

Las subsistencias

El señor Gobernador civil ha multado en 250 ptas. a cada uno de los vendedores de huevos D. Bartolomé Remis y D. Bernardo Pastor, por negarse a vender huevos a 1'45 pias. docena a los compradores al por mayor de dicha mercadería.

Accidente del trabajo

En la finca titulada «El Vergé» del término municipal de Alaró, estando ocupado el obrero Jaime Llinás Mulet, de 33 años, en la corteja de una encina, tuvo la desgracia de que el tronco de dicho árbol rebotara hirándole en el bajo vientre, produciéndole heridas callosas de pronóstico reservado.

Servicios de la policía

Ha sido denunciada al Sr. Gobernador una mujer de vida airada por blesmar y cometer actos inmorales en la vía pública.

Ha puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de la Catedral a un individuo que estaba reclamado por la autoridad judicial.

Fueron embarcados ayer para Valencia dos forasteros que mendigaban por esta capital.

Han sido encerradas en Capuchinos dos mujeres por escandalizar con su indumentaria por las calles céntricas de esta ciudad.

Han sido requeridas para que se trasladen de casa dos vecinas de una planta baja de la calle de Maimó por motivo de los continuos escándalos que promueven.

Cine-Lírico

Hoy miércoles se proyectan por última vez los episodios 1.º y 2.º de la nueva serie *El secreto del submarino* que tanto éxito ha obtenido.

Recordamos a los lectores que tendrá el derecho de entrada gratis, toda persona que presente un cupón de los publicados en LA ULTIMA HORA, de ayer y de hoy.

Para mañana jueves se anuncia el comienzo de otra serie de gran éxito. Se titula *La banda de las cifras*, y está impresionada por la mara Tibar acreditada como la primera en lo que se refiere a lujo y presentación escénica.

Dicha serie consta de tres únicos episodios, en los cuales se desarrolla una interesante aventura, en la cual van combinados el amor, la audacia y la destreza.

Es protagonista de dicho film el eminente artista italiano Chione.

Mañana jueves se estrenará el primer episodio de dicha serie.

De Instrucción pública

Se ha anunciado para su provisión en propiedad al turno de oposición libre la cátedra de Historia Natural y Fisiología e Higiene del Instituto General y Técnico de Mahón, dotada con 3.500 pesetas.

Notas del Carnet

PERSONALES

En la Escuela Superior de Comercio de Santa Cruz de Tenerife ha obtenido el título de Profesor Mercantil nuestro amigo y paisano el Secretario Intérprete de Sanidad de aquel puerto, don Miguel Oliver Amorós.

Han sido nombrados inspectores de Hacienda de esta provincia los señores D. Julio Viraque y Simó y D. Bartolomé Valent, oficiales tercero y quinto respectivamente, cesando los señores inspectores que hasta ahora venían desempeñando dichos cargos.

La mala costumbre que se tiene de dejar las sillas amontonadas en mitad del paseo del Borne ocasionó un fuerte batacazo a nuestro estimado amigo el distinguido abogado don José Sotés el cual con la obscuridad que reina en dicho paseo no vio unas sillas que estaban plegadas ocasionando dicha caída de la cual resultó con varias contusiones de importancia.

Sentimos el percance y deseamos al Sr. Sotés pronto y total alivio.

Han visitado al Sr. Gobernador civil el conde de Perálada, D. Antonio Mulet vice-cónsul de Holanda, el Director del Hospital Militar, una Comisión de PP. de San Cayetano, el conde de Rótova, una comisión de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad y D. Juan Jaume.

BODA

En el Oratorio de San Pedro y San Bernardo esta mañana, a las nueve, se han unido en el santo lazo del matrimonio el joven comerciante nuestro amigo D. Sebastián Moranta Pascual y la bella señorita Magdalena Oliver Rullán.

Ha bandedo la unión el tío del novio Reverendo D. Jaime Pascual, Cura Párroco de la villa de San Lorenzo.

Por parte del novio han sido padrinos el propietario D. Andrés Morell y el Notario de Luchmayor D. Juan Bausá y por la de la novia su hermano D. Juan y el propietario del Hotel Belar D. Sebastián Bausá.

Los novios han salido para el Hotel Victoria y esta noche marcharán a Barcelona a pasar los primeros días de luna de miel que los deseanos eternos.

DE VIAJE

Procedente de Madrid ha llegado esta mañana en el vótopo rápido nuestro amigo el joven médico odontólogo Dr. Ferrer.

De Ciudadela ha venido el conocido industrial D. Antonio Bonet.

De Barcelona ha venido esta mañana, el Jefe de Intendencia D. Francisco Alcover, hermano del abogado y notario de este Colegio D. José. Viene el señor Alcover, acompañado de su distinguida hija.

Han venido también el comandante de Caballería señor Beltrán, el capitán mercante don Mateo Segur, el comerciante D. Bartolomé Planas, el procurador D. Jaime Vifales, los señores D. Enrique Galiano, D. Enrique Roca, D. Marcelino Alvarez, D. Jaime Borrás, D. Francisco Blanes, D. José y D. Mariano Rovira y las distinguidas señoras doña María A. O'Neill y María, Teresa y Esperanza Berga.

Tienen decidido viaje para Barcelona, para donde embarcarán esta noche en el rápido «Mallorca», los señores D. José Moragas, D. Ignacio Garrigosa, D. Julián Bonet, D. A. Domenech, D. Jacinto Guerra, D. Francisco Villalonga, doña Dolores Soler, D. Alfonso y doña Leonor Dameto.

Para Valencia marchó ayer tarde el Baile del Real Patrimonio y distinguido abogado, D. Enrique Sureda.

Esta mañana ha llegado en el vapor «Mallorca», nuestro amigo D. Mariano Rovira Sellarés, hijo del comerciante D. José, después de unos brillantes exámenes y obtener el título de Licenciado en Medicina.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—Miguel de los Santos, confesor.

Cuarenta Horas.—Empezarán en la iglesia de San Jerónimo dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

Por la tarde a las diez, exposición del Santísimo, a las siete y media Rosario, ejercicio de los Sagrados Corazones y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Oratorio del Centro Eucarístico, primer jueves de mes, a las siete y media, misa de Comunión con pláticas. En segunda exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete Rosario, meditación, pláticas bendición y reserva.

En San Jaime, por la tarde a las siete y media, exposición menor, rezos del Santo Rosario y el turno ejercicio de la Hora Santa con meditación.

Este devoto ejercicio se practicará a la hora del Rosario todos los jueves que no haya otras funciones en la parroquia.

NOTICIAS DEL MAR

De Ciudadela el vaporcito de su nombre.

De Barcelona el vapor «Mallorca».

Un jabeque para la mar.

El vapor «Mallorca», debe salir esta noche para Barcelona.

El vaporcito «Ciudadela», debe salir esta noche también para el puerto de su nombre.

Para Ibiza debe salir esta noche el vapor «Lulio».

NOTICIAS VARIAS

Han empesado el embarque de carbón con destino a Valencia varios lanchos de los que acaban de liquidar su cargamento de tomate y cebolla.

—Son esperados un pailebot y algunos faluchos, de Valencia, con frutas.

—El movimiento en nuestro puerto, es en estos días bastante debido a los pocos arribos de buques. Por este motivo hay sobre el muelle gran número de obreros que vagan forzosamente.

—A la hora de costumbre ha llegado al puerto de Valencia, el vapor «Borja», anclado ayer.

También ha llegado fidejamente al puerto de Mahón, el vapor «Ciudad de Mahón».

La Política

«Un gabinete Azcarate»

Copiamos de *La Publicidad*:

«Entre las muchas versiones que han corrido en la Corte con motivo de los rumores de crisis, ha circulado con insistencia la de un Gobierno de concentración nacional presidido por el señor Azcarate.

La noticia causaba verdadera emoción al irse conociendo, pero luego, estudiada detenidamente la composición del Gabinete que se decía iba a subir al poder, tenía la virtud de satisfacer casi a todo el mundo. Hoy se ha vuelto a hablar de este Gobierno de concentración y ya era conocida su composición total.

Presidencia, Azcarate. Gobernación, Dato. Estado, Sánchez Toca. Guerra, Mañiz. Marina, conde de Romanones. Gracia y Justicia, García Prieto. Hacienda, Alba. Fomento, Lerroux. Instrucción pública, Melquíades Alvarez.

Trabajo, Besteiro. Ministros sin cartera: Cambó, Pablo Iglesias, González Benada.»

LIRICO. Mañana ESTRENO

otra serie sensacional

LA BANDA DE LAS CIFRAS

GACETILLAS

—Destinos. Han sido destinados a Mahón los vigilantes de policía don Eduardo Fernández Galiano y D. Miguel Sáez Díaz.

—Policía urbana. En la esquina que forman las calles de la Platería y Boisería existe un montón de sillares que además de estar sitio tan céntrico como es el entoldado, estorba el tránsito público.

Convendría que por el señor Alcalde se dieran órdenes para que fuera retirado dicho estorbo.

—Detenido. En Campos del Puerto fué detenido un sujeto en el momento en que iba a hurtar varios haces de avena de una era propiedad de Rafael Ginnard Ballester.

—Cédulas personales. El Tesorero de

Hacienda hace público que se ha prorrogado el plazo de reconducción voluntaria de edificios pertenecientes del actual año, hasta fin del presente mes de julio, para todas las personas avocadas en los pueblos de esta provincia.

—Después de grave y larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al deseado periodo de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahídos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios. El enfermo incha y solo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en el sangre con el uso del Jarabé de Hipofosfitos Salud.

Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina, 27 años de crecientos éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

—Para tener un buen cerebro hace falta un buen estómago, y un fuerte estómago no existe sin «Lícor del Polo», que fortalece y desinfecta la dentadura facilitando la digestión y una mejor asimilación de los alimentos.

Grupos Motor-Bomba A. E. G. Tipo KRISTALL

No hay averías. Función perfecta. Sdad. A. E. G. Aragón, 285, Barcelona.

De la Región

PORRERAS

Día 2.—En la iglesia de San Felipe Neri se han celebrado solemnemente horas, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. Los Padres supieron imprimir a la iglesia una nota de adorno sencillo y elegante. Todos los actos divinos se vieron concurridos por numerosos fieles. Anche, a las siete, salió la procesión, la que recorrió varias calles de la población de un temano adornadas e iluminadas eléctricamente. En las tres hermosas sillas levantadas en el aire, hizo uso de la palabra el padre Bordy, testino, a cargo de quien habían estado igualmente los anteriores sermones. Por el éxito de la fiesta facilitados a los padres de S. Felipe Neri.

—El comerciante fidejante y amigo nuestro, D. Cristóbal Fuster, tuvo la fina atención de recrearnos anoche, con una sesión de Gramófono. El Gramófono del Sr. Fuster es la última perfección en su clase y las pláticas son tan escogidas como variadas. No hay por qué repetir a nuestro amigo lo mucho que disfrutamos y cuánto le agradecemos la deferencia que con nosotros tuvo.

—El maestro y alumnos de la segunda escuela nacional de niños de esta villa se complacen en invitar al público en general a visitar la exposición escolar de trabajos del curso que finaliza, la cual se abrirá el próximo domingo.—C.

ALONGE

Con inusitado esplendor se ha celebrado el Triduo consagrado al Divino Corazón de Jesús. Los sermones han corrido a cargo del P. Bonet, Testino, que ha sido escuchado con gran atención por los fieles que han llenado la iglesia en todos los actos celebrados.

El día último del Triduo se celebró Misa mayor en la que se cantó en gran ajuste la misa de Pascua (St. Deum Laudamus).

Por la tarde fué llevado al Santísimo en procesión que resultó lucifera, pues en ella tomó parte casi todo el pueblo.

La Iglesia estaba adornadísima, ofreciendo un artístico aspecto.

En la plaza se había montado un gran arco de follaje con banderitas y escudos, orlados de flores.

Se terminaron las famas de la siega y se ha dado comienzo a la trilla.

La cosecha sin ser extraordinaria, ha dejado satisfachos a los campesinos, pues se ha obtenido un rendimiento más que regular; ello es tanto más de apreciar, cuanto las aguas de lluvia han escaseado tanto que se tenía la pérdida completa de la cosecha.

El Excmo. señor don Joaquín Aguiló ha regalado a esta Iglesia una magnífica casaca de color verde con bordes de oro. El donativo del fervoroso y rico propietario de Palma ha sido apreciado debidamente por todo el pueblo.—C. 3 Julio 917.

SANTA MARGARITA

El 8 de julio próximo tendrá lugar un gran festival Pro Irlanda en la villa de Santa Margarita, organizado por los maestros y alumnos de las Escuelas Nacionales, valioso elemento joven de la localidad y colaboración de las Autoridades.

Firman la invitación que se ha repartido los señores don Feliciano Fuster, Alcalde, don Joaquín García, Juez; don Francisco Mora, Cura; don Pedro Santandreu, Médico titular; don Sebastián Monjo, Concejal; doña María Alemany y don Pedro J. Horrach, Maestros nacionales.

El programa es como sigue: Primera parte.—1.º «La Hermana de la Caridad», poesía de Juan Manuel Marín, declamada por Francisco Monjo.—2.º «El Labrador laborioso», poema, declamado por Praxedes Capó.—3.º «La Pastorcilla», coro.—4.º «La vida y la muerte», poema de Cayetano Rosell, recitado por Antonio Monjo.—5.º «El Trabajo», por Juan Mas.—6.º «A Trabajar», coro.—7.º Concierto musical y Repartición de Premios.

Segunda parte.—8.º «Acorazado a Dios», poema de Manuel Osoiro, por P. J. Moragues.—9.º «Ovejita de Jesús», por Catalina Capó.—10.º «La Campanilla», coro.—11.º «El Dulce Nombre de María», plática de José Zorrilla, por Pedro Tarrón.—12.º «El Catecismo», por Juan Gasol.—13.º «Ejercicio gramatical», coro.—14. Diferencias, por los señores don Pedro J. Horrach, don Juan Aguiló, don Alejo Corbella, don Juan Capó y demás invitados.—15.º «La Bandera», coro.

SE NECESITAN

MAQUINISTAS para cortes en la nueva fábrica de calzado.—Avenida Alejandro Rosselló, 24, (Sasanche).

Específicos

Podéis adquirirlos a precios sumamente económicos en la Droguería y Sucursales de

VIUDA DE JOSE JUAN

Pedid siempre en una selecta elaboración

Chocolates VIDAL

De venta en los principales Colmados

VERANEANTES

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

ECONÓMICAS

EL ÁGUILA, Brossa 30

Más telegramas

Vapor argentino hundido

Madrid 4 (5 m.)

Londres.—Se anuncia oficialmente que un submarino alemán cañoneó, hundiendo, en el Atlántico, al vapor argentino «Toro», que llevaba cargamento de lana para Suiza.

Un vapor francés recogió al primer oficial y a tres marineros.

El resto de la tripulación ha desembarcado en un puerto inglés.

Las tropas yanquis en París

París.—Los soldados americanos llegados esta mañana a la estación de Austerlitz montaron en automóviles adornados con banderitas estrelladas y francesas.

Se les ha acogido con gran entusiasmo.

El hijo del coronel Roosevelt que acaba de llegar a Francia con su padre se agregará al Estado Mayor del general Pershing.

También han desembarcado en un puerto francés 200 ambulantes voluntarios americanos.

Mensaje de salutación

Río Janeiro.—La Cámara ha votado por unanimidad enviar un mensaje de salutación a la Cámara francesa.

El ministro de la Guerra portugués

Sa Sebastião.—Ha pasado en dirección a Lisboa el ministro de la Guerra portugués, acompañado de los ayudantes, los cuales han visitado París y Londres.

En la estación los cumplimentó el Gobernador civil.

Mauristas que se separan del jefe

Madrid 4 (5 m.)

Una comisión de mauristas de Catalunya ha escrito al señor Maury manifestándole que en vista de la importancia de los actuales momentos políticos, se adhieren a la política liberal-conservadora por creer que deben engrandecer sus filas.

Petición del Gobierno

Zaragoza.—La Cámara de Comercio ha acordado acudir al Gobierno para que desparezcan las trabas existentes para el tráfico interprovincial de trigo y harinas, por ser grandes los perjuicios que se irrogan.

Para facilitar el tráfico se pide el restablecimiento de trenes rápidos.

Fiebre de Malta

Borja.—Un inspector de Sanidad ha marchado a un pueblo de la provincia a causa de existir varios casos de fiebre de Malta.

Emigración de albañiles

Zaragoza.—En varias ciudades ha comenzado la emigración de albañiles por no haber ocupación en sus respectivas localidades.

El «Reina María Cristina»

Santander.—En el vapor «Reina María Cristina» ha llegado el Embajador de Méjico.

Los tripulantes vieron frente a las Azores el 28 de junio, la fragata «Luischo» de 500 toneladas que procedía de Australia y había hecho escala en Chile. Llevaba 117 días de navegación.

El «Reina María Cristina» les proporcionó provisiones.

Concejal abofeteado

Valencia.—En la sesión del Ayuntamiento de Aliric un concejal monárquico censuró la mala administración del Alcalde saliente, el cual se abstenió sobre el concejal cruzándose palos y golpes.

Se armó gran escándalo y tuvo que intervenir la benemérita para calmar los ánimos.

Después se celebró sesión secreta, interviniendo los concejales republicanos que pidieron se aclarasen los hechos.

El Alcalde ha denunciado al concejal monárquico acordándose que el asunto pase a los tribunales.

Las corridas de feria en Valencia

Madrid 4 (5 m.)

Ha quedado ultimado en la siguiente forma el cartel de las corridas de toros que han de celebrarse en Valencia durante la próxima feria.

Miércoles día 25.—Seis toros de Murube para Gallo, Gallito y Belmonte.

Jueves 26.—Ocho toros de Concha y Sierra para Gallo, Gallito, Belmonte y Saleri.

Viernes 27.—Seis toros de Miura para Flores, Gallito y Belmonte.

Sábado 28.—Seis toros de Pablo Romero para Gallo, Gallito y Belmonte.

Domingo 29.—Ocho toros, seis de Estéban Hernández y dos de Pérez de la Concha para Gallo, Flores, Gallito y Belmonte.

Lunes 30.—Novillada concurso. Dos toros de Miura, dos de Murube, dos de Concha Sierra y dos de Pablo Romero, con matadores aun no designados.

De la catástrofe de Ronda

Madrid 4 (11 m.)

Ronda.—Se conocen detalles de la horrible catástrofe que ha conternado a todo el vecindario.

A las tres de la madrugada se oyó un ruido espantoso que causó gran alarma, y se apagó el alumbrado.

Al amanecer, el vecindario se dio cuenta de lo ocurrido.

Tres molinos quedaron sepultados y con ellos 16 personas, entre ellas un soldado del Regimiento de Extremadura que servía en un molino.

Los primeros en acudir fueron las tropas del Regimiento de Extremadura que trabajaron con entusiasmo, rescatando algunos soldados lesionados.

Continúan los trabajos para extraer los cadáveres.

El entierro de las víctimas consistió en una manifestación de duelo a la

que asistió todo el vecindario y las autoridades.

Los soldados del Regimiento de Extremadura, enviaron una corona para su compañero muerto.

El comercio ha cerrado en señal de duelo e igualmente los espectáculos.

Reorganización del cuarto militar del Rey.

El decreto reorganizando el cuarto militar del Rey, dispone que se compongan, además del Jefe, de tres ayudantes de campo, dos generales de división o de brigada, un vicealmirante o contralmirante, siete ayudantes de órdenes, cinco de categoría de coronel o teniente coronel o comandante, dos categorías de capitanes de navío, de fragata o de corbeta. Habrá el número que se juzgue oportuno de jefes y oficiales como ayudantes honorarios.

El tiempo máximo de permanencia en sus destinos los ayudantes efectivos será de cuatro años. Al cesar en sus cargos tendrán el carácter de Ayudantes honorarios y se les podrá llamar para prestar servicio para del Rey, durante un tiempo sin causar baja en sus destinos.

Hundimiento.—Dos familias sepultadas.

Ronda.—Se ha desprendido una roca hundiendo dos molinos, quedando sepultadas las familias que vivían en ellos y que las componían 16 personas.

Las fuerzas del Regimiento de Extremadura realizaron trabajos de salvamento.

La población está consternada.

Exaltación a la lucha

Petrogrado.—Al reanudar la ofensiva rusa de todos los delegados de Rusia enviaron un saludo al Ejército exhortándole a luchar por la libertad de Rusia y por una paz general próxima.

20.000 prisioneros

Petrogrado.—En la ofensiva los rusos han capturado unos 20.000 prisioneros.

Extensa conferencia

Esta madrugada han conferenciado extensamente durante más de una hora los ministros de la Guerra y Gobernación.

La presidencia del Consejo Supremo

Es posible que en el Consejo de esta tarde se estudiará la provisión de la presidencia del Tribunal Supremo.

Caída de un hidroplano francés en España.

Bilbao.—Cerca de Lequeitio cayó ayer un hidroplano francés encargado del servicio de vigilancia.

El piloto observador se trasladó a Bilbao en automóvil, presentándose al Cónsul.

La Comandancia de Marina interviene en el asunto.

Ha marchado a Lequeitio el segundo comandante.

Declaraciones de Romanones